

Exigen la Libertad de un Reportero

PARIS, 24 de mayo (AFP).— Una enérgica protesta ante el gobierno argentino, formuló hoy la Asociación de Periodistas Especializados en Temas Latinoamericanos y del Caribe (AJALC), contra la detención de su representante, Jean Pierre Clerc, enviado especial del vespertino parisiense "Le Monde".

Firmemente adicta al principio de la libertad de información, la AJALC declaró estar preocupada por tales cortapisas, que impiden el libre ejercicio de la actividad profesional de la información y permiten dudar respecto a las condiciones en que podrán allí realizar sus tareas.

UNO | MAS | UNO

Pantalla casera

Del hecho al dicho

Claudio Aguirre

A pesar de los escasos recursos técnicos y económicos que ofrece Canal 11, el programa *Del Hecho al Dicho*, que se trasmite los domingos a las 21 horas, conducido por Virgilio Caballero, muestra una serie de características de indudable valor en cuanto al modelo de lo periodístico—informativo.

En la emisión del domingo último, tres temas centrales cubrieron la hora de transmisión: una entrevista al secretario general del Partido Comunista Francés, Georges Marchais; una respuesta de carácter polémico a cargo de los consejeros de la Embajada de Israel en oposición a lo dicho, en un programa anterior, por el Jefe de la Oficina de la Organización de Liberación Palestina (OLP) en México, y una intervención (fílmica) del Comandante del Ejército Montonero, Mario Firmenich, con referencia al próximo Campeonato Mundial de Fútbol.

Indudablemente los tres asuntos son de actualidad e importancia y un primer acierto es haberlos seleccionado dentro del irracional y a veces sofocante cúmulo de mensajes que produce la vasta comunicación masiva semanal.

Pruebas a la vista: Mario Zapata y Enrique Claudin, en 12 minutos, interrogaron a Georges Marchais con seis preguntas claves (un promedio rítmico de dos minutos por respuesta) sobre la problemática eurocomunista. Democracia—dictadura; reformismo—revolución; eurocomunismo—socialdemocracia; izquierda opositora—izquierda en el poder; comunismo francés—URSS y relación entre partidos comunistas, fueron los ejes de las preguntas y las respuestas de un periodismo informado que no se dejó manejar por la "figura" del entrevistado.

En la segunda parte del programa, el rigor y el ritmo perdieron su eficacia, por cuanto los consejeros económico y político de la Embajada de Israel permanecieron 30 minutos frente a las cámaras para responder 8 preguntas (respuestas promedio de cuatro minutos cada una). No obstante de que toda presencia de integrantes de embajadas hace mucho más solemne, diplomático y superficial el trabajo periodístico, Caballero transgredió ese juego protocolar con varias preguntas incómodas, lo que produjo respuestas poco propicias de parte de los agregados, del tipo "quien gana, gana".

Por último la "columna" del programa, a cargo de Manuel Buendía, permitió la aparición (tal vez por primera vez en la televisión mexicana y latinoamericana) de Firmenich, hablando de la actitud de su organización con respecto a la Junta Militar Argentina y al Campeonato Mundial de Fútbol. Durante un lapso de 10 minutos: un aporte exclusivo de indudable notoriedad.

EL SOL DE MEXICO

El Gobierno Argentino

Pide Ayuda a la Prensa

BUENOS AIRES, 24 de mayo (AFP).— El gobierno argentino advirtió hoy a las agencias de prensa contra toda complicidad voluntaria o involuntaria con la subversión.

La advertencia la hizo el ministro del Interior, general Albano Harguindeguy, a todos los directores de agencias de prensa internacionales y nacionales a quienes convocó especialmente en su oficina de la Casa Rosada.

La reunión, según dijo el ministro, tenía dos objetivos:

1.—Pedir a sus interlocutores "la más amplia objetividad en el tratamiento de toda información concerniente a todo suceso que podría producirse durante el desarrollo de la Copa del Mundo de fútbol".

2.—Leerles un documento que —según dijo— fue encontrado hace 2 ó 3 meses en el seno de un grupo de Montoneros.

Este documento condensa instrucciones generales dadas por los terroristas en materia de propaganda y diferentes métodos de distribución de panfletos.

Asimismo, el documento precisa cómo transmitir sus textos a las agencias de información internacionales o nacionales representadas en Buenos Aires, citando cada una de ellas: EFE, ANSA, DPA, AFP, Interpress, Latin, Noticias Argentinas, Reuter, AP, Saporiti, TASS y UPI.

"El hecho que estas agencias o sus colaboradores sean nombrados en este documento, no significa para nosotros que sean cómplices de la subversión", declaró el general Harguindeguy.

"No prejuizo, pero les advierto que para que no sean los vehículos inconscientes de la propaganda subversiva", agregó.

"El comportamiento de periodistas será para el gobierno el mejor elemento de apreciación para el futuro", puntualizó.

Respondiendo al Ministro, un periodista hizo notar que "los nombres de las agencias y de sus colaboradores, así como los números de teléfonos pueden ser encontrados en cualquier anuario telefónico o de agencias de publicidad".